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Protokoll 

über die Mitgliederversammlung des Förderverein Diakonisches Werk – Stadtmission 
Dresden e.V. am 16.06.2022, 17.00 Uhr 

 

Ort:  Konferenzraum „Hoher Stein“ im Wohn- und Pflegezentrum Dresden-Plauen 

 

Teilnehmer: 

Dr. L. Sebastian Meyer-Stork, Vorsitzender 
anwesend 
(Versammlungsleiter) 

Superintendent Christian Behr, stellv. Vorsitzender Anwesend (ab TOP… 

Sven Marschel, Schriftführer anwesend 

weitere Mitglieder 
lt. Anwesenheitsliste:  
21 – später gesamt 25 

 

Herr Dr. Meyer-Stork begrüßt alle Anwesenden. 

Andacht: Herr Dr. Meyer-Stork 

 

Thema verant-
wortlich 

Termin 

TOP 1   Formalien (fristgerechte Einladung, Feststellung Beschlussfähigkeit, Abstimmung Tagesordnung) 

Die Einladung ist fristgerecht allen Mitgliedern zugegangen. 

Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. Stimmkarten wurden allen 
Anwesenden ausgegeben. 

Protokollführung durch Frau Trautmann. 

  

Änderungsvorschlag Tagesordnung: 

- neuer TOP 3: Jahresabschluss 2020 / Kassenbericht 
- Ergänzung zu TOP 4 (bisher TOP 3): Wahl Kassenprüfer  

Es gibt keine Einwände zur neuen Tagesordnung, auch keine weiteren 
Ergänzungen oder Änderungsvorschläge. 
 

  

TOP 2   Vorstandsbericht Förderverein 

Am 16.3.2022 traf sich der Vorstand erstmals wieder nach einer langen Zeit 
mit Corona-Beschränkungen.  

Thema war vor allem der Ukraine-Krieg. Dabei entstand der versendete 
Spendenaufruf. Ein genaues Ergebnis zum Spendenergebnis, das sich aus 
dem Spendenaufruf ergab, kann nicht beziffert werden. Die Spenden gingen 
auf dem Spendenkonto der Diakonie Dresden gemeinsam mit vielen anderen 
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Thema verant-
wortlich 

Termin 

Spenden ein, aus denen die Mitgliedschaft im Förderverein (auch aus 
Datenschutzgründen) nicht ersichtlich ist. 

Weitere Termine: 

- Notar zur Eintragung des geänderten Vorstands (Superintendent 
Behr) 

- Vorstandssitzung im Mai 2022 zur Vorbereitung der 
Mitgliederversammlung 

  

Jahresabschluss 2021 

- Einnahmen 2021: 13.863,00 € 
- Ausgaben 2021: 7.594,32 € 
- Ergebnis 31.12.2021: 18.606 € vorhanden 

→ mehr dazu im Kassenprüfungsbericht 

  

Mitgliederentwicklung 

- 31.12.2021: 281 Mitglieder, davon 4 institutionelle 
- Mitglieder aus Vorgängerverein konnten Beitrag beibehalten → 27 

Mitglieder unter 30 € → Beschluss des Vorstands 
- 26 Mitglieder 2021 ohne Zahlung Mitgliedsbeitrag → nochmals 

anschreiben → wenn ohne Reaktion, dann formaler Ausschluss 
 

- Mitgliederentwicklung ist wichtig 
- Neue Mitglieder sollen gewonnen werden → Kirchgemeinden im Blick → 

stärkere Verzahnung zwischen Diakonie und Kirchgemeinden vor Ort 
- Nebeneffekt: für Kirchgemeinden besteht dann auch die Möglichkeit für 

Förderanträge an den Förderverein 

  

Dank an Herrn Marschel und Superintendent Behr für die gute 
Zusammenarbeit 

  

Top 3  Vorstandsbericht zur Entwicklung  
  der Diakonisches Werk - Stadtmission Dresden gGmbH 

TOP beruht auf Anregung aus letzter Mitgliederversammlung   

Präsentation 

- aktuelle Fachbereiche der Diakonie – Stadtmission Dresden vorgestellt 
- aktuelle Umsätze (2021): 70.821 TEUR 
- vorläufiges Ergebnis 2021: 1.277 TEU (Aufsichtsrat beschließt erst in 

7/2022) 
- Umsatz kann noch als gutes Ergebnis gewertet werden, ist aber verringert 

ggü. Vorjahr 
- Mitarbeiter-Anzahl ist gestiegen 
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Thema verant-
wortlich 

Termin 

Besonders zu erwähnen: 

- Bauvorhaben „Pflegezentrum“ wurde damals im alten e.V. in 
Mitgliederversammlung vorgestellt → durch Corona viele 
Einschränkungen – auch hier im Konferenzraum 

- Herausforderung 2022: Ukraine-Krieg mit Auswirkung auf 
Bahnhofsmission sowie neuen Leistungsangeboten (Ukrainisches 
Koordinationszentrum, Inobhutnahme-Zentrum) 

TOP 4  Bericht über die vom Förderverein unterstützten Projekte 

In letzter Mitgliederversammlung Beschlüsse gefasst:   

Bahnhofsmission (für 2021) 

- damals noch nicht gewusst, was uns 2022 ereilt 
- Deckungslücke 16.000 € → 4.000 € durch Förderverein, Rest durch 

Spenden und Eigenmittel 

  

Urlaub schenken (für 2022) 

- mit 4.000 € gefördert 
- aktuell 1.250 € für eine Rüstzeit der Kirchenbezirkssozialarbeit 
- restlicher Betrag wird für Freizeitfahrten der Kinder- und 

Jugendwohngruppen verwendet 

  

Dolmetscherkosten (für 2022) 

- ebenfalls mit 4.000 € gefördert 
- noch vor Ukraine-Krieg entschieden, in dessen Folge noch mehr 

Dolmetscher benötigt wurden 
- aber auch andere Hilfebedürftige mit Beratungsbedarf, wofür Dolmetscher 

benötigt werden 

  

TOP 5 Aussprache über Tagesordnungspunkte 2-4 

Frau Kormeier 

„Ökumenische Bahnhofsmission“: Beiträge der katholischen Kirche? 

→ keine Beteiligung 
→ in Ukraine-Krise tlw. Unterstützung durch Caritas 

  

Herr Bretschneider 

Beeindruckend, was an sozialen Leistungsfeldern in der Diakonie – 
Stadtmission Dresden stattfindet 

Schön, dass Pflegezentrum hier steht 

Aber: Missionarische Arbeit kommt in der Darstellung zu kurz → Anteil wichtig 
und wesentlich für ein diakonisches Werk 

→ Diakonisches Profil spielt wesentliche Rolle in all den aufgezeigten 
Leistungsfeldern 
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Thema verant-
wortlich 

Termin 

→ Herr Slesazeck verantwortet als „theologischer Geschäftsführer“ auch in 
allen Bereichen die Umsetzung des diakonischen Profils und der 
diakonischen Werte 

→ Hinweis Herr Dr. Meyer-Stork: in der Vorstellung wurde nur die 
Umsatzperspektive fokussiert 
 

Herr Bretschneider: Diakonie und Stadtmission darf im Organigramm nicht 
aufgegeben werden → müssen uns ggü. anderen Trägern mit unseren 
Wurzeln unterscheiden 

Herr ? (Südvorstadt): Dank an Verzahnung Diakonie mit Nachtcafés 

Anfrage Mitglied: 

Neubau Pflegezentrum: Was ist mit dem Objekt auf der anderen 
Straßenseite? 

→ Altenpflegeheim mit 75 Plätzen im Hinterhaus 
→ Betreutes Wohnen im Vorderhaus 
→ Alles als 1 Standort → Mitarbeiter sollen verzahnt werden, 1 Standort-

leitung 
→ Im Nachbarhaus Kinder- und Jugendwohngruppen 

  

Anfrage Mitglied: 

Spielt die Straßensammlung noch eine Rolle? Sie hat selbst jahrelang 
mitgemacht. 

→ Herr Slesazeck berichtet aktuell aus dem Diakonischen Rat: Konzept 
weiterhin vorhanden → mit Erfahrungen aus letzten 2 Jahren aber nicht 
mehr aktuell (Spendengewohnheiten etc. verändert) → andere Formen zu 
finden 

→ Neues Konzept über Diakonie Sachsen „Spende Nächstenliebe“ mit 
verschiedenen Formen und Werbung in Kirchgemeinden – aber keine 
Haus- und Straßensammlung (ab 2023) 

  

TOP 6 Kassenprüfung  

Frau Klabunde in letzter Mitgliederversammlung gewählt (derzeit im Urlaub)   

Kassenprüfung am 22.05.2022 in Geschäftsstelle durchgeführt (Belege 
eingesehen und Bericht angefertigt) 

  

Wesentliche Feststellungen 

1.1. Belege 
Zur Prüfung lagen folgende Unterlagen vor: 
 

• Die vollständigen Kontoauszüge für das o.g. Bankkonto des Vereins mit 
Kontoumsatzlisten, Abstimmlisten für SEPA-Lastschrift, Begleitzetteln für 
SEPA-Sammelüberweisungsaufträge. 

• Eingangsrechnungen 
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Thema verant-
wortlich 

Termin 

• Umbuchungsbelege 
• Mitgliederübersichten 
• Bilanz sowie Gewinn- und Verlustrechnung zum 31.12.2021 
• Übersicht Mittelverwendung (inkl. Protokoll Mitgliederversammlung vom 

16.11.2021, in der die Mittelverwendung beschlossen wurde) 
 
Die Unterlagen wurden von der Kassenprüferin eingesehen, in Stichproben 
geprüft und mit den vorgelegten Ergebnissen verglichen. 
 
1.2. Ergebnis 
Die Prüfung der vorgelegten Belege bestätigt eine ordnungsgemäße 
Verwendung der Mittel. 
Der Grundsatz der Ordnungsmäßigkeit und Sparsamkeit wurde nach Sicht 
der Prüferin eingehalten. Die Prüfung hat zu keinen Einwänden geführt. 
 
Einnahmen 2021    13.863,00 € 
Ausgaben 2021      7.594,32 € 
Bilanzsumme zum 31.12.2021  18.606,95 € 
 
1.3. Entlastung des Vorstands 
Es wird vorgeschlagen, dem Vorstand in uneingeschränktem Umfang 
Entlastung zu erteilen. 

 

Herr Prof. Dr. Liedke schlägt die Entlastung des Vorstands vor. 

Abstimmung:   22 Ja 0 Nein     2 Enthaltung (1 abwesend) 

Frau Klabunde hatte sich nur einmalig berufen lassen.  

→ Neuwahl notwendig 

  

Frau Dagmar Zimmermann hat sich vorgestellt und würde die Funktion als 
Kassenprüferin übernehmen. 

Abstimmung:   23 Ja 0 Nein     1 Enthaltung  (1 abwesend) 

Frau Zimmermann hat die Wahl angenommen. 

  

TOP 7   Vorschlag weitere Mittelverwendung und Abstimmung 

Vorstellung Projekt der Kita Fischbach durch Frau Korch (Leiterin der Kita) 

- Kita ist 21 Jahre alt 
- Zielgruppe hat sich verändert 
- Umwelt-/Baumschutz im Fokus 
- Konzept neues Außengelände mit Kindern und Pädagogen entwickelt 
- auch andere Unterstützer, u.a. IKEA-Stiftung 
- 1. Bauabschnitt benötigt noch weitere Mittel 

Vorschlag: 6.000 € Zuschuss durch Förderverein 
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Thema verant-
wortlich 

Termin 

Dolmetscherkosten 

- analog 2021 
- Ukraine-Hilfe sind dazugekommen 
- Kosten sind gestiegen 

Vorschlag: 2.000 € Zuschuss durch Förderverein 

  

Abstimmung:   25 Ja    0 Nein    0 Enthaltung   

TOP 8  Verschiedenes, nächster Termin   

Vorschlag, dass Mitgliederversammlung immer im Juni stattfinden soll, weil: 

- Jahresabschluss Vorjahr ist komplett 
- ws ist länger hell (An- und Abreise) 
- bisher in Dreikönigskirche oder Haus an der Kreuzkirche → hohe Kosten, 

die dann nicht für Projekte zur Verfügung stehen → sollte innerhalb der 
diakonischen Einrichtungen stattfinden → Einrichtungen kennenlernen 

- Nächster Termin: 15.6.2023 

  

Vorschlag Herr Günter Hofmann: Saal im Altenpflegeheim Freital 

- seit mehreren Jahren Planungen für Umbau – mit weiteren Projekten 
verbunden 

- Fördermittel-Bescheide fehlen, Preissteigerungen unklar, Finanzierung 
noch nicht fest 

- Herr Bretschneider: Lebensweg Gerda Lepke mit einbeziehen bei 
Planung Freital 

  

Herr Welz: 

Zusammenarbeit DER SONNTAG zu Pressearbeit nicht befriedigend 

  

 

Herr Dr. Meyer-Stork lädt alle zu einem Imbiss im Hof ein (Sommerfest des Pflegezentrums). Er 
dankt allen Teilnehmenden für die Wortbeiträge. 

 

Segen: Superintendent Behr 

 

 

 

Dr. L. Sebastian Meyer-Stork     Protokoll: Steffi Trautmann /  
Vorsitzender           Sven Marschel 


